



JORNADA 3. MODELOS INSTITUCIONALES PARA LA ATENCION DE LOS DESAFIOS DE SEGURIDAD EN MEXICO.



MESA 7. Modelo policial. ¿Cómo lograr la articulación, coordinación y profesionalización de las fuerzas de seguridad?



**SEGURIDAD
CIUDADANA**

GOBIERNO DE NEZAHUALCÓYOTL · 2022 - 2024



La Política de Coordinación

Ismael Castillo Palacios



POR QUE LA IMPORTANCIA DE LA COORDINACION?

Nezahualcóyotl colinda con 4 Municipios del Estado de México y con 4 Alcaldías de la Ciudad de México

- La Paz
- Chimalhuacán
- Texcoco
- Ecatepec

- Iztapalapa
- Iztacalco
- Venustiano Carranza
- Gustavo A. Madero

QUE BUSCA LA COORDINACION INTERINSTITUCIONAL

Ampliar y multiplicar las capacidades con que se cuenta, porque para el tamaño de los retos, las capacidades estrictamente propias son insuficientes.

Darle suficiencia a las necesidades eso es lo esencial de la coordinación.



En la segunda etapa de la implementación de este modelo, que encontramos en materia de coordinación interinstitucional?

- Existía en el Papel, no en el terreno
- Falta de mecanismos consistentes de coordinación
- No se habían alcanzado los resultados esperados
- El respeto a las soberanías estatales y a las autonomías municipales, se entendió mas como limitante que como capacidad para la acción conjunta
- No se combatía la criminalidad como un sola fuerza policial cohesionada.
- Ausencia de políticas públicas compartidas.
- La coordinación era representada por una solidaridad, hermandad o complicidad entre corporaciones.
- Esa situación de falta de coordinación, provocó que la delincuencia, en particular la organizada, se haya apoderado de espacios, provocando violencia e inseguridad.

NUEVA COORDINACIÓN INTERINSTITUCIONAL

La coordinación permite extender las capacidades propias al compartir facultades y recursos para resolver problemas comunes en el marco de la ley y en beneficio de la población, en este contexto, la corporación ha demostrado cumplir con los siguientes factores:

Digna

- Sin subordinaciones

Legal

- Todo lo que la ley permite

Anticrimen

- Combate conjunto a la delincuencia policial

Complementaria

- Acción común, aportando cada parte recursos y facultades



COORDINACIÓN DE SEGURIDAD REGIÓN ORIENTE

A principios de mayo de 2020, se llevó a cabo una reunión virtual histórica entre varios alcaldes y presidentes municipales de la región oriente de la Zona Metropolitana del Valle de México, con el objetivo de coordinar acciones conjuntas que permitieran disminuir los contagios de Covid-19 en dicha región.



Los alcaldes y presidentes municipales acordaron que la coordinación no sólo se centrara en el tema de la pandemia, sino también a otros temas, incluida la seguridad.

**Población de los 11 Municipios y 5
Alcaldías de la Coordinación de Seguridad
Región Oriente**

Población

Región: 11,013,406
Edo. Méx.: 16,992,418
CDMX: 9,209,944

